
C09泉城事2016年10月19日 星期三

编辑：戚淑军 组版：徐凌

三三页页纸纸的的事事项项，，二二孩孩占占了了一一页页
1%人口抽样调查开始入户，新增育龄妇女调查内容

本报记者 许建立

为找到楼上住户
不得不晚上入户

18日上午8点半，后坡街社
区居委会工作人员杨冰纯和杨
霄霞一上班就开始整理入户普
查所需的资料。俩人将调查员
证戴在胸前，把《致住户的一封
信》、调查小区图、专用平板、充
电宝、鞋套、纪念品等物品放到
袋子里，出门前又看了一遍入
户技巧和注意事项。

上午9点，齐鲁晚报记者跟
随社区人员来到青后小区二区
2号院，上午入户调查的重点是
1号楼1单元，共计21户。刚走到
二楼时，楼上下来一位居民，杨
冰纯赶紧打招呼：“请问您住在
这个单元吗？”得知对方是本单
元居民，杨冰纯说明了来意。考
虑到这位居民工作忙的实际情
况，杨冰纯和杨霄霞干脆在楼
道里就开始了摸底登记。摸底
的事项涉及户籍、在济南居住
时间、子女、落户和购房意愿、

职业、医疗等43个问题。调查
中，吴女士非常配合，逐一填报
了调查表中的有关事项。

本次后坡街社区抽中了四
栋楼进行人口抽样调查。全部
完成这四栋楼的信息统计，是
一项需要耐心和细心的工作。

“有的房子住的是租户，有的居
民白天上班，晚上才能回来，很
多住户白天家里只有老人和孩
子，增加了统计的难度。”杨冰
纯说。下午5点半，杨冰纯和三
位同事回到居委会，从网上订
了四份盒饭，简单吃完后又开
始准备晚上入户的资料。有的
楼道比较昏暗，手电成了晚上
入户的必带品。“晚上入户的好
处就是能找到人，特别是在小
区租房的年轻人，有些统计数
据会更加精准。”这是杨冰纯的
调查体验。对于很多社区调查
员来说，晚上加班入户将是接
下来半个月的家常便饭。

从敲门到入户，再到得到
居民的理解和信任，每一个细
节，社区调查员都非常注意。后
坡街社区居委会工作人员赵红
参加了去年的抽样调查，对入

户调查比较有经验，她回忆说：
“去年有一次敲开门后，开门的
居民揪着我的调查员证看了又
看，硬说我是骗人的，最后没办
法，只能让那位居民到居委会
来填报。”

想不想生、谁来看
二孩问题成抽样重点

1%人口抽样调查所了解
的情况是国家制定经济社会发
展规划和各项政策的基本依
据。记者从济南市1%人口抽样
调查办公室了解到，根据以往
经验，本次1%人口抽样调查人

数约3万户10万人，涉及447个
调查小区。

记者注意到，相比去年的
抽样调查，今年1%人口抽样调
查表上新增了对育龄妇女的调
查内容，特别是全面二孩政策
实施以来，围绕二孩问题进行
细致的调查，每人三页纸的事
项，需要“1965年11月至2001年
10月出生妇女填报”的足足占
了一整页，共计12个问题。这些
问题包括理想孩子数、现在是
否已怀孕、谁来照看6岁以下的
孩子、是否打算生二孩、打算要
二孩的时间、不想生二孩的原
因、想生二孩的原因、生育二孩

后更关注什么等系列问题。
27岁的赵女士今年6月刚

生了一个女儿，在此次入户调
查过程中，面对生二孩的问题，
她显得有些犹豫。社区调查员
入户时，她的婆婆在帮着照看
孩子。面对调查员的提问，虽然
赵女士表示打算生二孩，但赵
女士的婆婆当场表示：“我可不
看第二个孩子了，身体受不
了。”不过1981年出生的李女士
在育龄妇女填报表中毫不犹豫
地选择了一年内打算生二孩，
并且选择自己照看。“一个孩子
太孤单了，多个孩子多个养老
保障嘛。”李女士说。

10月16日起，济南市1%人口抽样调查工作在很多社区逐步
展开。这次调查采用入户登记方式，社区调查员们将在一个月的
时间里入户摸底，登记住户信息。本次抽样调查中，二孩问题成
为统计重点。

调查员在楼道里向居民询问统计事项。 本报记者 许建立 摄
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